
2 10 октября 2007 г.
www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Еще недавно во Мценске они были 
бедой водителей и головной болью 
городской власти. Дороги не ремон-
тировались годами — ремонт худо-
бедно велся лишь ямочный. С прихо-
дом на пост главы города нового 
мэра, А.М. Фокина, ситуация начала 
меняться в лучшую сторону. Так, за 
последние девять месяцев на капи-
тальный ремонт городских дорог 
было израсходовано18 млн. рублей. 
Причем два миллиона выделили на 
эти цели местные предприниматели.

Вначале ремонтные работы велись 
на центральных, а также объездных 
улицах Мценска: Тургенева, Катуко-
ва, а также на улице Стрелецкой.  

Начались работы в конце апреля. 
Тогда мэр Мценска на встрече с жур-
налистами говорил о своем желании 
капитально отремонтировать также 
дороги по улицам Гагарина и Чапае-
ва, улице Карла Маркса...   

Еще А.М. Фокин пообещал, что и в 
ближайшие годы при планировании 
городского бюджета ремонт дорог 
будет учтен обязательно.

Свои обещания городской глава 
сдержал. Более того, сейчас в городе 
приведены в порядок даже те дороги, 
ремонт которых еще несколько меся-
цев назад казался весьма отдаленной 
перспективой, например проезжая 
часть улиц Новосильской и Горбато-
ва. 

В 2008—2009 годах предполагает-
ся направить на капитальный ремонт 
дорожного покрытия еще около 
40 млн. рублей.

Следующая программа — жилищ-
ная. 

По обеспечению жильем моло-
дых семей во Мценске также прово-

дится большая работа. В 2006 году 
по этой программе получили субси-
дии всего десять семей. Столько же 
— в 2007 году. А вот при составле-
нии бюджета на 2008 год будут за-
планированы средства для выдачи 
субсидий на эти цели уже 30 семь-
ям. В 2009 году число семей — учас-

тников программы будет увеличено 
до полусотни. 

То есть бюджетную помощь полу-
чат 100 семей, тогда как на стадии 
формирования этой программы пла-
нировалось, что их будет всего 40.

До 2010 года предполагается ос-
воить более 117 млн. рублей по про-

грамме «Переселение граждан из 
ветхого и аварийного жилья.

Помимо этого уже начата много-
этажная застройка двух земельных 
участков; еще на три до конца года 
будет проведен конкурс.

Также во Мценске будет продолжена 
работа по реализации нацпроектов в 

области образования и здравоохране-
ния. По первому за 2006 и 2007 годы в 
город поступило около 10 млн. рублей, 
по второму — около 30 млн. рублей.

Какие еще приятные перемены 
ожидают амчан в ближайшие годы? 
Строительство новых городских 
дорог в районах малоэтажной за-

стройки, вход в федеральную про-
грамму по капитальному ремонту 
жилищного фонда. Планируется, 
что до 2010 года будет достроена 
прачечная Мценской центральной 
районной больницы, сделан бас-
сейн в спорткомплексе школы 
№ 9.

И еще одна хорошая новость. Во 
Мценске уже начались работы по раз-
работке генерального плана города. 
А это значит, что Мценск будет  раз-
виваться более целенаправленно и 
динамично. 

Ирина СОКОЛОВА.

На «Орёлэнерго» обруши-
лась пора повального 
ликования. Энергетики 

сияют, как именинники, и позд-
равляют, поздравляют друг 
друга! «Вау!» — то и дело раз-
даётся в гулких коридорах. В 
воздухе повисла сгустившаяся 
до 220 вольт радость.

Есть тому веская причина. И 
в искренности тех поздравле-
ний может усомниться только 
законченный мизантроп нашей 
современной жизни. Ни ухом 
ни рылом не догоняющий не 
только правило буравчика, но 
и правило лома. Точнее, цвет-
ного лома. А ещё точнее — 
сдачи оного в пункты соответс-
твующего приёма.

Эти пункты, надо сказать, 
безупречные рыночные струк-
туры. Материальное воплоще-
ние гениальных предпринима-
тельских идей. Работают как 
часы. Даже если их, пункты, 
закатать в асфальт, они, как 
солнцелюбивая поросль, про-
бьются наружу. К свету крими-
нального бизнеса. И никакие 
грозные постановления, ника-
кие указы-приказы, никакие 
рейды тех, у кого служба и 
опасна, и трудна, цветметпри-
ёмщикам не указ. Им в лом их 
выполнять. Скупали, скупают и 
будут скупать. Легально, полу-
легально, нелегально-крими-
нально. Даже если видят, что 
старатель-ломосборщик при-
волок несколько километров 
свеженького, пять минут назад 
срезанного алюминиевого 
провода или мемориальную 
доску. Вот, дорогие граждане, 
сдаю, дескать,  семейную ре-
ликвию, отрываю с мясом от 
сердца, ибо знаю, как родине 
нужен металл — лепечет цвет-
ной вор легенду, придуманную 
по пути в приёмный пункт. И 
мгновенно находит железное 
сочувствие. 

Но вернёмся к ликованию 
повелителей рубильни-
ков и уточним его при-

чину. 
О, она проста, как изолятор. 

«За девять месяцев текущего 
года, — сообщает пресс-служ-
ба ОАО «Орёлэнерго», — зло-
умышленниками похищено 80 
километров провода общим 
весом 15 тонн, больше 100 
метров металлических угол-
ков, разграблено 17 трансфор-
маторных подстанций. Не ус-
тояли перед вандалами и 43 
опоры. Ущерб с учётом ремон-

тно-восстановительных работ 
составил 3,1 миллиона руб-
лей».  

Господи, всего-то! Подума-

ешь, каких-то 80 километров 
провода слямзили, четыре де-
сятка опор завалили, 17 транс-
форматоров раскурочили — да 

мелочь пузатая, искра их поде-
ри! 

Счастье-то какое привалило 
в отчетном периоде! Ибо «по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года, — от-
мечает та же пресс-служба, — 
количество хищений заметно 
снизилось. Тогда было похи-
щено 92,6 километра провода 
общим весом 20,6 тонны, 141 
метр  металлических уголков, 
сбито 52 опоры». Еще несколь-
ко лет назад похищали по 500—
600 километров провода в год.

Прогресс налицо. Нежто ло-
мосборщики, устав от трудов 
праведных, снялись и стаей 
полетели на Канары? Али на 
цветмет спроса нет? 

Если бы так! Скорее опора 
ЛЭП рухнет на землю в 
безветренную погоду, 

чем у охотников за цветметом 

пропадёт охота выполнять 
план личного обогащения по 
ломозаготовкам. Они по-пре-
жнему взмывают на опоры 
линий электропередачи и тру-
дятся как пчёлки. Они отправ-
ляются на дело, как другие 
граждане на рутинную еже-
дневную работу на завод. На-
верняка среди ломовиков есть 
передовики производства, со-
бирающие за один культпоход  
на объекты энергохозяйства 
лома столько, сколько прежде 
за год собирала вся пионерия.  

Так почему же упала произ-
водительность труда цветных 
воров? С какими проблемами 
столкнулись они в своей про-
водорезательной и трансфор-
маторногубительной деятель-
ности?

Вот версия энергетиков на 
сей счёт, озвученная их 
пресс-службой: «На сниже-
ние количества хищений в 
первую очередь повлияли 
совместные профилактичес-
кие мероприятия, проводи-
мые специалистами ОАО 
«Орёлэнерго» и правоохра-
нительными органами. Всё 
больше линий электропере-
дачи монтируется с примене-
нием самонесущего изоли-
рованного провода, который  
не принимается пунктами 
приема металла. В компании 
существует своя служба без-
опасности, которая занима-
ется борьбой с хищениями».

 

Конечно, самонесущий 
изолированный провод 
обходится энергетикам в 

копеечку. Как и собственная 
служба безопасности. Но они, 

не дожидаясь милости от цвет-
ного ворья, идут на большие 
денежные жертвы. 

Сейчас работники «Орёл-
энерго» завершают подготовку 
к осенне-зимнему «максимуму 
нагрузок». И, помимо плано-
вых работ, частенько вынужде-
ны отвлекаться от своего глав-
ного дела, чтобы снимать не-
предвиденные проблемы. 
Самая острая и болезненная 
из которых — восстановление 
энергообъектов после набегов 
двуногой саранчи с пассати-
жами.

Нет, что ни говори, а лю-
бители незаконного 
промысла — народ рис-

ковый. И романтичный. Любят 
ломосдатчики погорячее. Ни 
220, ни 380 вольт им нипочём. 
Даже высоковольтный Уголов-
ный кодекс, гарантирующий за 
подобные художества награду 
в виде лишения свободы, их не 
страшит!

Срезал (раскурочил, вы-
драл, выкрутил, отпилил) — 
продал — выпил (если успел) 
— в тюрьму. Романтика!

Кстати, несколько дел, свя-
занных с хищениями на дейс-
твующих энергообъектах, со-
общили нам в «Орёлэнерго», 
сейчас находятся в уголовном 
производстве. 

А из УВД по Орловской об-
ласти, где создана специаль-
ная группа по предотвраще-
нию и раскрытию краж метал-
ла, до нас дошла информация 
о значительном увеличении 
числа краж металла в этом 
году по сравнению с 2006-м. 
Как цветного, так и чёрного. 
Прут по-чёрному. Неужели в 
самом деле против крими-
нальной сдачи лома нет приё-
ма?

Николай СОЛОПЕНКО.

По инициативе региональных и 
межрегиональных общественных 
объединений Орловской области 
9 октября состоялось заседание со-
вета Общест венной палаты Орлов-
ской области, на котором в соот-
ветствии с Федеральным законом 
от 4 апреля 2005 г. № 32-ФЗ «Об Об-
щественной палате Российской Фе-
дерации» и Указом Президента Рос-
сийской Федерации от 28 сентября 
2007 г. «Об утверждении членов Об-
щественной палаты Российской 
Федерации», а также «Обращением 
членов Общественной палаты РФ, 
утвержденных Президентом РФ» 
была образована рабочая группа по 

организации и проведению со-
брания региональных и межрегио-
нальных общественных объедине-
ний Орлов ской области по выборам 
делегатов на конференцию Цент-
рального федерально го округа для 
избрания представителей от регио-
на в состав Общественной пала ты 
Российской Федерации.

В состав рабочей группы вошли: 
Васютин Юрий Сергеевич — док-
тор ис торических наук, профессор, 
член Общественной палаты РФ, 
член президиума Общественного 
совета при полномочном предста-
вителе Президента РФ ЦФО, пред-
седатель совета Общественной па-

латы Орловской области; Пукаев 
Вла димир Сергеевич — член Об-
щественного совета при полномоч-
ном представи теле Президента РФ 
ЦФО, первый заместитель предсе-
дателя совета Общест венной пала-
ты Орловской области, член прав-
ления Орловской областной моло-
дежной общественной организации 
«Орловский союз молодежи XXI 
век»; Сысоева Надежда Леони-
довна — заместитель председате-
ля совета Общественной палаты 
Орловской области по организаци-
онным вопросам, член Советской 
районной общественной организа-
ции Орловской областной обще-

ственной организации Всероссий-
ского общества инвалидов; Кова-
кин Валентин Федорович — за-
меститель председателя совета 
Общественной па латы по общим 
вопросам, президент Орловской 
городской общественной органи-
зации «Спортивный клуб «Здоро-
вье»; Сухоруков Анатолий Ивано-
вич — председатель Орловской об-
ластной общественной организа-
ции ветеранов войны и военной 
службы; Фомичев Виктор Михай-
лович — руководитель Орловской 
областной организации Общерос-
сийской общественной органи-
зации инвалидов «Союз Черно-

быль» России; Музалевский Лео-
нид Семенович — председатель 
общественной организации «Ассо-
циация предпринимате лей г. Орла»; 
Кретова Анастасия Викторовна 
— исполнительный директор Ор-
ловского филиала межрегиональ-
ной общественной организации 
«Ассо циация юных лидеров»; Ша-
руненко Юрий Михайлович — 
председатель Орловской област-
ной общественной организации 
«Союз ветеранов спорта Орловщи-
ны.

Рабочая группа доводит до 
сведения межрегиональных и ре-
гиональных общественных объ-

единений Орловской области, 
что собрание по выборам деле-
гатов на конференцию ЦФО со-
стоится 24 октября 2007 года. 
Желающие при нять участие в 
собрании подают заявления в ра-
бочую группу до 21 октября по 
адресу: 302028, г. Орел, бульвар 
Победы, 5-а, каб. № 111. Межре-
гиональные и региональные объ-
единения в срок не позднее чем 
за три дня до даты проведения 
собрания представляют в рабо-
чую группу:

• заявление о желании принять 
участие в собрании представите-
лей межре гиональных и региональ-

ных общественных объединений в 
субъекте Феде рации;

• нотариально заверенную копию 
устава общественного объедине-
ния;

• нотариально заверенные копии 
свидетельства о государственной 
регистра ции общественного объ-
единения и свидетельства о внесе-
нии записи в Еди ный государствен-
ный реестр юридических лиц;

• сведения о представителе об-
щественного объединения, делеги-
рованном на со брание.

Справки по телефонам: 
43-20-32, 43-20-28 (факс).

РУБЛЬ 
БЕЗ ГРАНИЦ

Впервые за 800 лет 
существования рубля 
российский банк начал 
торговать на зарубежной 
брокерской площадке. 
Российская валюта прода-

валась на международной 
торговой платформе «Лава-
Эф-экс Интербанк». Таким об-
разом, наша национальная 
валюта стала на 100% конвер-
тируемой.

Но, чтобы выполнить вто-
рую поставленную президен-
том Путиным задачу и при-
дать рублю статус мировой 
резервной валюты, нужно 
продвинуть его в резервные 
активы других государств до 
уровня 20% от общего объема 
мировых валютных резервов. 

Пока в качестве резервов 
государства используют в ос-
новном доллары. Их доля се-
годня составляет 65,6% от об-
щего объема валютных 
резерв ных активов в мире. 
Далее идут евро — 25,2%, 
фунт стерлингов — 4,3%, 
японская иена — 3,2% и швей-
царский франк — 0,2%. 

КАЖДОМУ — 
ПО ТРУДУ

Постановлением 
Правительства РФ 
вводится новая система 
оплаты труда 
работников 
федеральных 
бюджетных организаций 
и гражданского 
персонала воинских 
частей. 
Это означает отмену Еди-

ной тарифной сетки и пере-
ход на новую отраслевую 
систему оплаты труда. Она 
предполагает, упрощенно го-
воря, отделение библиотека-
рей от медиков, учителей — 
от социальных работников и 
т. д. Ведь особенности труда 
каждой отрасли, каждой про-
фессиональной группы тре-
буют дифференцированного 
подхода к принципам форми-
рования оплаты труда. А Еди-
ная тарифная сетка всех их 
уравнивала.

Новая система оплаты 
труда дает максимум само-
стоятельности  руководителям 
бюджетных организаций — 
они сами смогут перераспре-
делять средства, чтобы стиму-
лировать наиболее ценных ра-
ботников. Зарплата будет за-
висеть от объема выполнен-
ной работы, диапазона про-
фессиональных обязанностей, 
уровня образования и квали-
фикации конкретного работ-
ника. Как говорится, каждому 
— по труду. 

Для каждой из квалифика-
ционных групп планируется 
установить утвержденный 
правительством базовый 
оклад. А всё остальное будут 
регулировать повышающие 
коэффициенты двух видов: 
компенсационные и стимули-
рующие.

Согласно постановлению 
новая система оплаты труда 
должна быть введена до 31 
декабря 2008 года.

ИНФЛЯЦИЮ 
НЕ УДЕРЖАТЬ?

Как считает новый 
министр экономического 
развития и торговли 
Эльвира Набиуллина, 
инфляцию, судя по 
всему, не удастся 
удержать в пределах 
запланированных на 
2007 год 8%.
Борьба с инфляцией — не-

достижимая мечта всех рос-
сийских кабинетов министров 
на протяжении последних де-
сяти лет. Однако ещё никому 
не удалось обуздать непокор-
ный рост цен. В этом году пла-
нировалось удержать инфля-
цию на уровне 8%, но на не-
давнем совещании президен-
та с членами правительства 
кабинет министров сдался. 
«Инфляция в сентябре превы-
сила 0,8%, — заявила Э. Наби-
уллина. — В целом за январь 
— сентябрь инфляция соста-
вила 7,5%, что выше уровня 
прошлого года — 7,2%. Это, к 
сожалению, означает, что по 

итогам года мы выйдем за по-
казатель 8%». 

По словам Набиуллиной, 
кабинет министров уже гото-
вит ряд мер для сдерживания 
роста цен. Правительство на-
мерено бороться с локальны-
ми монополиями на регио-
нальных рынках, поскольку 
рост цен по регионам не везде 
одинаковый. 

В качестве ещё одной меры 
правительство Виктора Зуб-
кова предлагает стимулиро-
вать отечественного сельхоз-
производителя. В частности, 
внесен проект постановления 
по повышению пошлин на 
пшеницу и ячмень, рассмат-
ривается вопрос о пошлинах 
на молоко и молочную про-
дукцию.

По материалам деловой 
прессы.

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЕ 
ЦЕНЫ В СЕНТЯБРЕ

По данным отдела 
статистики цен и 
финансов Орёлстата, в  
сентябре 2007 года по 
сравнению с 
предыдущим месяцем 
на потребительском 
рынке области цены 
(тарифы) на товары и 
платные услуги 
повысились в среднем 
на 1,2%.
Продовольственные то-

вары подорожали на 1,8%. 
Так, подсолнечное масло 
стало дороже на 24,6%, а сли-
вочное — на 16,3%. Выросли в 
цене молоко — на 18,2 — 
19,9%, сметана, кисломолоч-
ные продукты и творог — на 
8,3 — 12,8%. Подорожали 
также куриные яйца и пшено 
— на 11,3 — 13,1%, а горох, 
фасоль, овсяные хлопья «Гер-
кулес», манная, овсяная и пер-
ловая крупы — на 4,5 — 8,6%. 
Вместе с тем плодоовощная 
продукция подешевела на 
9,5%, в том числе картофель, 
репчатый лук, свежая белоко-
чанная капуста — на 20,7 — 
25,6%, виноград, морковь, 
апельсины — на 12,4 — 18,1%, 
яблоки — на 8,1%, лимоны — 
на 5,5%. Цены на обеды в сто-
ловых снизились на 3,1 — 
3,3%, на сахар-песок — на 
2,8%.

На непродовольственные 
товары цены повысились на 
0,7%. Например, на строи-
тельные материалы они уве-
личились на 5,5%, из них на 
тарированный цемент — на 
29%, шифер — на 21,8%, об-
резную доску — на 12,4%. За-
крытые женские туфли с вер-
хом из искусственной кожи 
подорожали на 8,9%, отечест-
венные духи группы «Экстра» 
— на 8,1%. При этом на мони-
торы для персональных ком-
пьютеров цены снизились на 
4,7%, на импортные подер-
жанные легковые автомобили 
и порошкообразные чистя-
щие средства — на 2,4 — 
2,9%.

Цены (тарифы) на плат-
ные услуги выросли на 0,8%. 
Услуги образования подоро-
жали на 7,4%, в том числе 
обучение в негосударствен-
ных общеобразовательных 
средних учебных заведениях 
— на 20%, средних специаль-
ных учебных заведениях —  на 
10%, высших учебных заведе-
ниях — на 6,7 — 8,2%. На 
16,5% поднялось в цене и 
проживание в студенческом 
общежитии. Помывка в общем 
зале бани, первичный прием 
к врачу и занятия в группах 
общей физической подготов-
ки подорожали на 5,3 — 5,5%. 
В то же время проезд в поез-
дах дальнего следования по-
дешевел на 17,4%.

С начала года на потреби-
тельском рынке области това-
ры и услуги подорожали в 
среднем на 7,3% (за январь-
сентябрь 2006 г. —  на 6%). 
Цены (тарифы) на продоволь-
ственные товары выросли на 
9,6% (за соответствующий пе-
риод 2006 г. — на 6,1%), не-
продовольственные товары — 
на 2,7% (3,5%), платные услу-
ги — на 10,5% (9,8%).

Соб. инф. 

Городские перемены
МЦЕНСК СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

На криминальный цветмет 
управы нет?

Собрание общественных объединений состоится 24 октября

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ


